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   議事日程第４号        第４回定例会 

   令和５年１２月１１日（月）  午前９時３０分開議 

 

   再  開   

日程第 １ 承認第５号 専決処分の承認を求めることについて（令和５年度寒河江市一般会計補正予

算（第５号）） 

 〃  ２ 議第５３号 令和５年度寒河江市一般会計補正予算（第６号） 

 〃  ３ 議第５４号 令和５年度寒河江市後期高齢者医療特別会計補正予算（第１号） 

 〃  ４ 議第５５号 令和５年度寒河江市介護保険特別会計補正予算（第２号） 

 〃  ５ 議第５６号 寒河江市チェリーランドに関する条例の一部改正について 

 〃  ６ 議第５７号 寒河江市屋内型児童遊戯施設の管理に関する条例の制定について 

 〃  ７ 議第５８号 寒河江市国民健康保険税条例の一部改正について 

 〃  ８ 議第５９号 寒河江市いこいの森に関する条例の一部改正について 

 〃  ９ 議第６０号 さくらんぼ会館に係る指定管理者の指定について 

 〃 １０ 議第６１号 トルコ館に係る指定管理者の指定について 

 〃 １１ 議第６２号 二の堰親水公園に係る指定管理者の指定について 

 〃 １２ 議第６３号 寒河江市史跡慈恩寺旧境内総合交流施設に係る指定管理者の指定について 

 〃 １３ 議第６４号 寒河江市立図書館に係る指定管理者の指定について 

 〃 １４ 議第６５号 寒河江市市民プール、寒河江市市民体育館、寒河江市市民テニスコート、寒

河江市市民弓道場、寒河江市市民体育館合宿所、寒河江市野球場及び寒河江

市陸上競技場に係る指定管理者の指定について 

 〃 １５ 議第６６号 寒河江市総合子どもセンターに係る指定管理者の指定について 

 〃 １６ 議第６７号 寒河江市老人福祉センター及び寒河江市屋内ゲートボール場に係る指定管理

者の指定について 

 〃 １７ 議第６８号 寒河江市技術交流プラザに係る指定管理者の指定について 

 〃 １８ 議第６９号 寒河江市寒河江駅前交流センター、寒河江駅歩行者専用自由通路、寒河江市

寒河江駅正面口駐輪場及び寒河江市寒河江駅南口駐輪場に係る指定管理者の

指定について 

 〃 １９ 議第７０号 寒河江市葉山市民荘に係る指定管理者の指定について 

 〃 ２０ 議第７１号 寒河江市慈恩寺第１駐車場及び寒河江市慈恩寺第２駐車場に係る指定管理者

の指定について 

 〃 ２１ 議第７２号 寒河江公園に係る指定管理者の指定について 

 〃 ２２ 議第７３号 字の区域及び名称の変更について 

 〃 ２３ 請願第２号 特別委員会の設置に関する請願 

 〃 ２４ 質疑 

 〃 ２５ 予算特別委員会設置 

 〃 ２６ 委員会付託 

   散  会 
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   本日の会議に付した事件 

 

   議事日程第４号に同じ 

 

 

 

   再    開     午前９時３０分 

 

○柏倉信一議長 おはようございます。 

  ただいまから本会議を再開いたします。 

  本日の欠席通告議員はありません。 

  出席議員は定足数に達しておりますので、こ

れより本日の会議を開きます。 

  本日の会議は、議事日程第４号によって進め

てまいります。 

 

議 案 上 程 

 

○柏倉信一議長 日程第１、承認第５号専決処分

の承認を求めることについて（令和５年度寒河

江市一般会計補正予算（第５号））から、日程

第23、請願第２号特別委員会の設置に関する請

願までの23案件を一括議題といたします。 

 

質     疑 

 

○柏倉信一議長 日程第24、これより質疑に入り

ますが、所属する委員会の審査案件に関する質

疑は極力控えるとともに、概括的な質疑にとど

めていただくようお願いいたします。 

  初めに、承認第５号専決処分の承認を求める

ことについて（令和５年度寒河江市一般会計補

正予算（第５号））に対する質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第53号令和５年度寒河江市一般会計

補正予算（第６号）に対する質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第54号令和５年度寒河江市後期高齢

者医療特別会計補正予算（第１号）に対する質

疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第55号令和５年度寒河江市介護保険

特別会計補正予算（第２号）に対する質疑はあ

りませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第56号寒河江市チェリーランドに関

する条例の一部改正についてに対する質疑はあ

りませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第57号寒河江市屋内型児童遊戯施設

の管理に関する条例の制定についてに対する質

疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第58号寒河江市国民健康保険税条例

の一部改正についてに対する質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第59号寒河江市いこいの森に関する

条例の一部改正についてに対する質疑はありま

せんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第60号さくらんぼ会館に係る指定管

理者の指定についてに対する質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 
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  次に、議第61号トルコ館に係る指定管理者の

指定についてに対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第62号二の堰親水公園に係る指定管

理者の指定についてに対する質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第63号寒河江市史跡慈恩寺旧境内総

合交流施設に係る指定管理者の指定についてに

対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第64号寒河江市立図書館に係る指定

管理者の指定についてに対する質疑はありませ

んか。渡邉議員。 

○渡邉賢一議員 １点だけ御質問させていただき

ます。株式会社図書館流通センター、略称ＴＲ

Ｃというんだそうですけれども、東京に本社が

あるこの業者の指定期間が５年でなく３年とい

うふうにほかの指定期間より短い理由は何でし

ょうか。 

○柏倉信一議長 渡邉生涯学習課長。 

○渡邉健一生涯学習課長 お答えいたします。 

  初めての指定管理制度を導入した施設におき

ましては、最初は３年間、その後５年というよ

うに考えております。 

  以上でございます。 

○柏倉信一議長 渡邉議員。 

○渡邉賢一議員 今回初めてだということで、予

算のほうでも債務負担行為の補正ということで

追加などもあって、図書館に関する指定管理業

務の３か年での追加補正ということで関連して

あるわけですけれども、これについて、私も前

回の９月議会の中でもちょっと申し上げたんで

すけれども、指定管理期間が短くなって、まだ

実績がないということで今回は３年で仕方ない

と思うんですけれども、５年刻みで業者が替わ

っていく。東京に本社があって県内にはないと

いうことで、全国チェーンみたいなところなん

ですけれども、こうしたところというのが非常

に全国的にも脆弱なところということで、市民

のほうからも心配されている点があるわけです

けれども、東京の業者ということに関してはど

のようにお考えでしょうか。 

○柏倉信一議長 渡邉生涯学習課長。 

○渡邉健一生涯学習課長 寒河江の業者ではない、

山形の業者ではない、東京の業者ということで

ございますけれども、この会社は指定管理を請

け負っている図書館数としては全国で420ほど

請け負っております。そしてまた、全国で指定

管理を行っている公立図書館が721というふう

に聞いております。単純に割り返しますと６割

弱の公立図書館においてこの業者が請け負って

いるということになります。そういった意味で、

山形、寒河江になくても、東京の業者であって

も、十分に能力を発揮する、業務をやっていた

だけるというふうに思っております。 

  以上でございます。 

○柏倉信一議長 渡邉議員。 

○渡邉賢一議員 最後に要望になりますけれども、

私、この業者が入っている東根のまなびあテラ

スのほうに行って、そのサービスの状況を見て

まいりました。職員というかアルバイトの若者

が５人ぐらいいたのかな。いろいろやり取りし

てもすぐには対応していただけなかったり、ま

た、コピーもお願いしたんですけれども、勝手

にここで取っていってくださいということで、

申請書を書いて、持ち出し禁止の書籍だったの

でコピーも頂いたんですけれども、ただ、やっ

ぱりその辺、サービスという点においては今の

寒河江市立図書館とはちょっと違うというか、

やっぱり民間なのかなというふうな思いで来た

ところがあります。 

  ぜひ、受け止め方はそれぞれだと思うんです

けれども、いろんな提案などですね、移動、出

張の図書館などもあったり、山新の記事のほう

でもいろいろ要望なども出されているわけです
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けれども、ぜひ市民サービスを低下させない、

あるいはもっと充実させていくところでさらに

御指導していただければというふうに思います

ので、要望したいと思います。 

○柏倉信一議長 ほかに議第64号に対する質疑は

ありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第65号寒河江市市民プール、寒河江

市市民体育館、寒河江市市民テニスコート、寒

河江市市民弓道場、寒河江市市民体育館合宿所、

寒河江市野球場及び寒河江市陸上競技場に係る

指定管理者の指定についてに対する質疑はあり

ませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第66号寒河江市総合子どもセンター

に係る指定管理者の指定についてに対する質疑

はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第67号寒河江市老人福祉センター及

び寒河江市屋内ゲートボール場に係る指定管理

者の指定についてに対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第68号寒河江市技術交流プラザに係

る指定管理者の指定についてに対する質疑はあ

りませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第69号寒河江市寒河江駅前交流セン

ター、寒河江駅歩行者専用自由通路、寒河江市

寒河江駅正面口駐輪場及び寒河江市寒河江駅南

口駐輪場に係る指定管理者の指定についてに対

する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第70号寒河江市葉山市民荘に係る指

定管理者の指定についてに対する質疑はありま

せんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第71号寒河江市慈恩寺第１駐車場及

び寒河江市慈恩寺第２駐車場に係る指定管理者

の指定についてに対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第72号寒河江公園に係る指定管理者

の指定についてに対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第73号字の区域及び名称の変更につ

いてに対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、請願第２号特別委員会の設置に関する

請願に対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  これにて質疑を終結いたします。 

 

予算特別委員会設置 

 

○柏倉信一議長 日程第25、予算特別委員会の設

置についてお諮りいたします。 

  議第53号令和５年度寒河江市一般会計補正予

算（第６号）については、議長を除く15人を委

員に選任して構成する予算特別委員会を設置し、

これに付託の上審査することにしたいと思いま

す。これに御異議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり) 

  御異議なしと認めます。 

  よって、議第53号令和５年度寒河江市一般会

計補正予算（第６号）については、予算特別委

員会を設置し、これに付託の上審査することに

決しました。 

 

委 員 会 付 託 

 

○柏倉信一議長 日程第26、委員会付託でありま

す。 

  このことにつきましては、お示ししておりま

す委員会付託案件表のとおり、それぞれ所管の

委員会に付託いたします。 
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 委員会付託案件表  

委 員 会 付 託 案 件 

総務産業常任委員会 

承認第５号、議第５６号、

議第５８号、議第５９号、

議第６０号、議第６１号、

議第６２号、議第６８号、

議第６９号、議第７０号、

議第７２号、議第７３号  

厚生文教常任委員会 

議第５４号、議第５５号、

議第５７号、議第６３号、

議第６４号、議第６５号、

議第６６号、議第６７号、

議第７１号、請願第２号 

予算特別委員会 議第５３号 

 

 

   散    会    午前９時４２分 

 

○柏倉信一議長 以上で本日の日程は終了いたし

ました。 

  本日はこれにて散会いたします。 

  御苦労さまでした。 

 


